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31 марта состоялось открытое партийное собрание 
института.

С докладом о повышении качества подготовки инженеров ^  
выступил директор института профессор доктор тсушгссскП\Г 
наук А. А. Воробьев.

Собрание приняло решение, направленное на улучшение 
политако-воспитательной работы в институте и повышение 
качества подготовка инженеров.
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Работать систематически, ежедневно
(Из доклада директора института пгоср. А. А. Воробьева)

— Осуществление пятилетне
го плана, утвержденного XIX

^партийным съездом, является 
для нашей страны важнейшим 
этапом на пути постепенного 
перехода от социализма к ком
мунизму. Наш институт за по
следние годы пятилетки даст 
стране большое количество ин
женеров, многие из которых 
будут непосредственно работать 
на великих стройках коммуниз
ме. Лаши выпускники должны 
начать производственную дея
тельность на базе высокой на
учной и технической подготов
ки, чтобы творчески решать 
производственные задачи. Для 
этого необходимо хорошо пора
ботать в институте, приобрести 
прочные, глубокие знания и 
уметь их творчески применить, 
вооружить себя глубокими зна
ниями марксистско-ленинской 
теории, умением пользоваться 
законами общественного разви
тия, воспитать в себе нормы 
поведения, соответствующие вы
соким принципам коммунисти
ческой морали. В разрешении 
этих задач огромное значение 
имеет поднятие учебно-полити
ческого и научно-методического 
уровня преподавания, и в пер
вую очередь, преподавания об
щественных наук.

'"«ж. Воробьев говорит, что 
-лтя и многое в этой области 
уже сделано, но есть факты 
неудовлетворительного идейно
политического и научно-методи
ческого уровня преподавания в 
институте, что является след
ствием серьезных недостатков в 
политическом воспитании и об
разовании научных работников, 
а также в организации научной 
и методической подготовки пре
подавателей. Глубокое и твор
ческое изучение решений XIX 
партийного съезда и труда 
И. В. Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР» 
является непременной обязан
ностью и делом чести каждого 
преподавателя и студента. Од
нако имеется ряд серьезных не
достатков в этой работе. Напри
мер, на семинарские занятия 
из группы 718-ой не пришло 
5 человек, а из 738-ой 
явился только один студент, 
причем занятия прошли на 
крайне низком уровне. Также 
плохо прошли занятия на V 
курсе ЭФ и МФ и в ряде дру
гих групп.

— Необходимо отметить, — 
продолжает докладчик, — что 
многие занятия, проводимые в 
институте, неудовлетворительны 
по своему идейному и научно
му содержанию и методическо
му мастерству, а контроль и 
руководство со стороны дирек
ции и администрации слабы. 
Примером низкого идейно-тео
ретического уровня лекций мо
жет служить лекция старшего 
преподавателя т. Энтеля о про
изводительности скребковых 
транспортеров, которая не дала 
слушателям необходимых сведе
ний о факторах, влияющих на 
производительность транспорте

ров, не были указаны пути по
вышения производительности и 
т. д. Большие недостатки име
ются в занятиях, проводимых 
доцентами Вольканау, Титовым 
П. П., Малкиным, Лихачевым, 
ст. преподавателем Поздняко
вым, ассистентами Жуковым, 
Щепоковьгм, Курбатовым, Ве- 
сеновым, Вагиной, Плюониной. 
Это говорит о малом контроле 
за качеством преподавания в 
этом году.

Всесторонняя работа по улуч
шению идейного содержания и 
научно-методического качества 
занятий, контроля и руковод
ства этой стороной деятельно
сти института является глав
нейшей задачей парторганиза
ции и администрации институ
та.

—Успеваемость в институте,— 
говорит т. Воробьев, — по
высилась, но и здесь имеют ме
сто весьма существенные недо
статки, требующие значительно
го улучшения работы дирекции, 
партийных и общественных ор
ганизаций. Слабым местом в 
этой области является . сниже
ние в целом по институту абсо
лютной успеваемости студентэв- 
коммунистов, уменьшение каче
ства 'отличных оценок. Особен
но резко отсутствие борьбы за 
высокое качество обучения сгу- 
дентов-коммунистов видим на 
ГРФ, ЭМФ, ФОБ. ХТФ, а на 
последних трех факультетах 
вообще нет ни одного отлични
ка среди студентов-ком- 
мунястов. На этих факультетах, 
а также на ЭФ, ФГТС, МФ 
снизилось качество учебы сту
дент ов-коммунистов.

Очень часты пропуски заня
тий без уважительных шэчччн 
(ГРФ, ГЭФ, ГМФ, ФОБ, ЭМФ). 
Часто наблюдаются случаи амо
ральных поступков. В ряде 
групп, особенно в 352/Н (ста
роста т. Пехов, комсорг т. Во
робьев) и в 352/1 (староста тов. 
Галахов, комсорг т. Гусева), 
очень низка успеваемость и по
сещаемость. Низкий уровень 
успеваемости у части студенче
ства объясняется отсутствием 
систематической работы в тече
ние семестра. Все это говорит, 
что партийная, комсомольская и 
профсоюзная организации ин
ститута, учебная часть, декана
ты и кафедры имеют недоделки 
и промахи в деле воспитатель
ной работы со студентами.

Докладчик отмечает ряд не
достатков в деятельности парт
кома и парторганизаций инсти
тута по улучшению преподава
ния. Партком не предъявлял 
должных требований к препода- 
вателям-коммунистам, не вы
полняющим своей передовой 
роли в преподавании (т. Бата
лин С. Д. Силов, Вагина), плохо 
ведущим научную работу (Сус
лов, Силов, Фиалко, Галиев, 
Куцепаленко, Титов П. П. и 
другие), уклоняющихся от свя
зи с производством. Многие 
коммунисты — научные работ-

I ники мало помогают студентам 
в научно-исследовательской ра
боте. Все еще недостаточно 
влияние парткома и парторгани
зации на учебную и научную 
работу.

Надо признать, что в учебно- 
воспитательной работе партий
ных организаций на факульте
тах много существенных недо
статков. Например, парторгани
зация ГРФ считается одной из 
сильных в институте, но в ее 
работе много парадности, обще- 

I го подхода к ряду важнейших 
I вопросов и мало действитель
ной кропотливой работы. Отсю
да и результат: число отличных 
оценок у студентов-коммушистов 
снизилось, абсолютная успевае
мость комсомольцев ухудши
лась, на факультете плохая дис
циплина студентов, много слу
чаев нарушения общественного 
порядка. Неблагополучно в 

5 учебно-воспитательной работе 
| со стороны партийного бюро 

РТФ, где студенты-коммунисты 
тт. Ошкнн, Шарыгин имеют по 

I 2 —3 посредственных оценки в 
последней сессии.

Комитет комсомола и фа
культетские комсомольские ор- 

) ганизации проводили и прово
дят большую работу в помощь 
администрации и партэрганиза- 

I ции, но эта помощь далеко еще 
I не достаточна и не соответству- 
! ет задачам, стоящим перед ком- 
| самольской организацией, и ее 
; возможностями. Комитет комсо

мола и факультетские бюро 
плохо организовали контроль за 
исполнением решений общих 

| собраний и своих постановле- 
I ний. Наиболее характерным 
! примером, подчеркивающим не- 
; достатки в учебно-воспитатель- 
! ной работе комсомольской орга
низации является успеваемость 

I комсомольского актива. На 
| ХТФ. после зимней сессии из 

15 членов бюро ВЛКСМ фа
культета — 7 человек и из 9 
членов бюро ВЛКСМ I курса 
— 7 человек имеют посред
ственные оценки, в том числе 
секретарь бюро т. Плотников. 
Неблагополучно с учебой ком
сомольского актива и на дру
гих факультетах. Очень часто 
расходятся слова с делом у 
многих комсрмольцев-активи- 
став. Например, в группе 
321/1 (ГЭФ) учится почти весь 
руководящий актив факульте
та: секретарь бюро ВЛКСМ 
т. Парфенов, председатель 
профбюро т. Ивановский и дру
гие, а по успеваемости эта 
группа самая плохая на фа
культете.

— Анализ состояния партий- 
нз-иолитической работы в ин
ституте, — заключает доклад
чик, — показывает, что мы не 
преодолели отставания партий
но-политической работы от тре
бований жизни, от задач, вы
двигаемых партией. Задачи нам 
ясны, способы действия тоже, 
нужно одно, самсе главное — 
работать, выполнять свои реше
ния, работать систематически, 
ежедневно.

Глубже изучать марксистско 
ленинскую теорию

(Из выступления т, Шахмуратова Г. В , 
старшего преподавателя кафедры 

Маркса зм ■ / -ленинизма)
В деле подготовки высоко

квалифицированных и полити
чески грамотных специалистов 
огромная роль принадлежит 
глубокому овладению студента
ми марксистско-ленинской тео
рией.

В своем большинстве студен
ты активно участвуют на семи
нарских занятиях, отлично и 
хорошо на них выступают. Но 
есть и факты плохой работы 
некоторых комсомольцев в деле 
изучения теории марксизма-ле
нинизма. Плохо работают комс
орг группы 822-ой т. Адейкин, 
который отказывается от вы
ступлений на семинарах, не яв
ляются примером в учебе и 
комсорг группы 362/Ш Сади
ков, комсорг группы 632-ой 
т. Изгорнев.

Необходимо всему комсо
мольскому активу по-серьезно
му браться за овладение марк
систско-ленинской наукой,
быть примером для всех сту
дентов.

Имеется прямая связь науч
ной квалификации преподавате

ля с его педагогической рабо
той. Несмотря на некоторые 
сдвиги в области научного ро
ста, этот вопрос все еще 
остается слабым местом на ка
федрах марксизма-ленинизма и 
политэкономии. И это не прохо
дит даром. Примером могут 
служить лекции ст. преподава
теля т. Матвеева, имеющие ряд 
недостатков. В лекциях т. Мат
веева плохо увязывается изла
гаемый материал с современ
ностью, не дается ясных и точ
ных ответов на поставленные 
вопросы, формулировки очень 
тяжелы, а подчас неверны, ту
манны и недоходчивы. Сами 
же лекции представляют собой 
диктант вперемежку с коротки
ми объяснениями. Там, напри
мер, из четырех часов лекций 
на тему: «Познаваемость мира 
и его закономерности» т. Мат
веев затратил на изложение 
материала 1 час. 20 мин. и 
2 часа на диктант. Кстати, надо 
упомянуть, что т. Матвеев 
очень болезненно реагирует на 

I критику недостатков в своей 
I работе.

Больше требовательности 
и настойчивости при устранении 

'недостатков
(Из выступления т. Лопатинского В. П., 

плена парткома)
Крупным недостатком в ра- 1  

боте парторганизаций является \ 
то, что и партком, и факультет-1 
ские партбюро проходят мимо 
недостатков в деле подготовки 
инженеров. Очень часто нехва- 
тает настойчивости в доведении 
дела по устранению недостат
ков до конца. На ФОБ в пер
вом семестре плохо велось 
преподавание специальных дис
циплин. Партком вскрыл недо
статки, отметил, что мало обра
щается внимания на этот фа
культет, со стороны парткома 
на самом факультете слаба 
учебно-воспитательная работа. 
Однако до сих пор серьезных 
сдвигов в сторону улучшения 
на факультете нет. Декан ФОБ 
т. Родионов, ссылаясь на за
груженность, не интересуется 
качеством лекционных и других

I видов занятий, почти не бывает 
I на занятиях у преподавателей 
| своего факультета. Парторгани
зация факультета сжилась и 
смирилась со всеми своими не
достатками. Нехватает требова
тельности и настойчивости ни у 
декана т. Родионова, ни у сек
ретаря партбюро т. Птицина. 
ни у зав. кафедрами тт. Тито
ва П. П. и Витюнина для бы
стрейшего преодоления трудно
стей.

На ЭФ также после отчета 
партбюро был отмечен целый 
ряд крупных ■ недостатков в 
учебно-воспитательной и агита
ционной работе на факультете, 
но прошло уже много времени, 
а партбюро ЭФ и его секретарь 
т. Полоний почти ничего не 
сделали по устранению этих 
недостатков.

Усилить работу в учебных группах
(Из выступления т. Иванова А. М., студента, 

Сталинского стипендиата)
В своей работе обществен

ные организации мало обраща
ют внимания на учебные груп
пы, не требовательны к акти
вам групп, с которых работа 
вообще не спрашивается и не 
контролируется. Группа потеря
ла самостоятельность в реше
нии своих вопросов. Так, на
пример, часто бюро курса под
меняет работу актива групп. 
Зачастую даже повестки дня 
собраний групп ставит бюро, 
а отсюда и пассивное отноше

ние студентов к обсуждению 
этих вопросов на своих собра
ниях.

Комитету ВЛКСМ надо до
биться, чтобы основная работа 
проходила в группах, чаще 
контролировать работу комсор
гов групп, прислушиваться к 
нуждам и насущным вопросам, 
возникающим в группах. Толь
ко кропотливая, ежедневная ра
бота в самой группе поможет 
поднять успеваемость, дисцип
лину и активность студентов.
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I» кружках сети партийного просвещения
В ремонтной группе инсти

тута с большим интересом 
прошли занятия по изучению 
материалов XIX съезда партии: 
речи И. В. Сталина, доклада 
тов. Маленкова, резолюций 
XIX съезда о пятом пятилет
ием плане и Устава КПСС.

Сейчас изучаются речи 
тт. Маленкова, Берия и Моло
това, произнесенные ими на 
траурном митинге 9 марта, 

ДАРАЕВ.

Работники экоплуатационно- 
технического отдела, изучив 
речи товарищей Маленкова, 
Берия и Молотова, взяли до
полнительные обязательства по 
проведению капитального ре
монта в более сжатые сроки и 
на высоком техническом уров
не.

ЯРОШ.

Забота о благе народа
Радостная весть о новом

снижении цен на продовольст
венные и промышленные това
ры быстро облетела весь кол
лектив нашего института.

Студенты, научные работники, 
рабочие и служащие, выступая 
на митингах, горячо благода
рят партию и правительство за 
отеческую заботу о трудящихся 
и обещают еще лучше учиться 
и производительнее работать, 
чтобы стать достойными строи
телями коммунизма.

О Научная студенческая конференция
В институте начала работу 

VIII научная студенческая кон
ференция, на факультетах про
ходят пленарные заседания, на
чали работу секции и подсек
ции, на которых заслушано уже 
много докладов. Успешно про-1 
шли заседания секций основ , 
марксизма-ленинизма, горно- 
эксплуатационной и геологораз
ведочной секций. Многочислен
ные выступления по докладам 
и присутствие большого коли
чества представителей произ-, 
водства говорят о большом зна

чении проделанной студентами
работы.

Однако имеются большие не
достатки в самой организации 
конференции. Достаточно ска
зать, что сорвались пленарное 
общеинститутское - заседание, 
назначенное на первое апреля, 
и пленарное заседание на ХТФ. 
Партийная, комсомольская и 
профсоюзные организации фор
мально отнеслись к этому важ
ному вопросу, в день открытия 
конференции проходили заседа
ния, работали спортивные сек
ции и т. д. Представитель пар

тийного комитета проф. А. А.
Белицкий, отвечающий за науч
ную работу, не принял никаких 
мер к обеспечению нормальной 
работы конференции. Недоста
точно развернул свою работу и 
оргкомитет не были, например, 
своевременно разосланы при
гласительные билеты и про
граммы.

Такое отношение партийной 
организации к весьма важному 
институтскому мероприятию не 
допустимо.

Б. БОЛЬШАНИН.

ПОЧЕМУ ОНИ ПЛОХО УЧАТСЯ

В НАШЕЙ ГРУППЕ

ИДЬТ СМОТР ХУДОЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ

0 подготовке к смотру Н а  ф а к у л ь т е т а х
(По страницам стенных газет) 

На ГМФ

'Подготовка к смотру художе
ственной самодеятельности ин
ститута началась еще в октябре 
1952 _года. Во-время было раз
работано и утверждено на за
седании комитета ВЛКСМ по
ложение о проведении смотра. 
С положением были ознакомле
ны культмассовики факульте
тов. Неоднократно проводились 
семинары, которые руководили 
и помогали организовать рабо
ту на факультетах.

В результате систематиче
ской и плановой подготовки к 
смотру, на факультетах, из 61 
кружка художественной само
деятельности подавляющее 
большинство участвуют в смот
ре.

Много времени уделяют под
готовке и проведению смотра 
тт. Коньков, Рубанов и др. 'ак
тивисты, добиваясь дальнейше
го роста художественной само
деятельности нашего института.

Ю. НАДЛЕР, 
член комитета ВЛКСМ.

Заслуженно считается од
ним из серьезнейших претен
дентов на 1 место по художест
венной самодеятельности кол
лектив ГМФ и ГЭФ. Много и 
серьезно готовятся горняки к 
смотру. На факультете работа
ют кружки хореографический 
(отв. т. Туров), сольного пения 
(отв. т. Арестов), художествен
ного чтения и драматический 
(отв. т. Аносов).

К празднику Октября был 
подготовлен литературночиузы- 
кальный монтаж «Донецкие 
шахтеры», заслуживший высо
кую оценку зрителей. Подго
товлен ряд сольных номеров 
и массовых плясок.

На РТФ
Не хотелось бы вспоминать 

выступление художественной 
самодеятельности РТФ на 
прошлом смотре, но и в 
этом году подготовка к 
смотру шла далеко не бле
стяще. Руководители не су
мели во-время организовать ра
боту в этом направлении. На
чав готовиться за месяц до 
смотра, они не смогли мобили
зовать участников самодеятель
ности, на усиленную подготовку. 
Нерегулярно работали кружки 
хореографический, сольного ие- 
аяя ( студенты Величко и Куз
нецова), халатно работала руко
водитель драмкружка т. Дуб
ровская.

Отсюда 'ясно — даже с силь
ным и способным коллективом,

Наша группа является одной 
из отстающих на факультете пс 
результатам зимней сессии 
Трое из 27 студентов имели 
неудовлетворительные оценки.

Печальный результат сту 
дентин Ершовой, которой из-зь. 
плохой успеваемости пришлось 
покинуть институт, и Василье 
вой, по этой же причине пере
веденной на 1 курс, должен 
был бы заставить задуматься 
многих над вопросами, что зна 
чит нерегулярно заниматься е 
течение семестра и в сессию 
брать экзамены «штурмом».

Однако некоторые товарищи 
не сделали из этого должных 
выводов. Студент Шаманский, 
комсомолец, в зимнюю сессию 
имел неудовлетворительную 
оценку по графике и сейчас 
плохо занимается, контрольные 
точки выполнил с большим 
опозданием. В. Вовк, имеющий 
одни посредственные оценки, 
также после долгах разборов и 
наставлений всей группы толь
ко недавно сумел рассчитаться 
с последней задолженностью. 
Особо следует сказать о 
Бур штейне А. Этот студент, 
может учиться хорошо, но 
в течение семестра не ра
ботает и не желает работать.

Несмотря на неоднократные тре
бования группы м  установлен
ные деканатом сроки, он вьи 
полнил первые контрольные 
точки с большим опозданием. 
Вурштейн не выполняет своих 
обещаний, не по-комсомольски 
относится к своим обязанно
стям. На предстоящем группо
вом собрании комсомольцы 
должны строго подойти к об
суждению вопроса о Бурштей- 
не, чтобы заставить его присту
пить к работе над учебным ма
териалом.

Следует ^отметить, что актив 
группы (комсорг, профорг, ста
роста) работу с неуспевающими 
ведет недостаточно. Вся груп
па в целом еще не мобилизова
на на решительную борьбу с 
недостатками в нашей учебной 
работе.

Дальнейшие - усилия должны 
быть направлены на то, чтобы 
поднять воспитывающую роль 
коллектива группы в целом и 
комсомольского актива в осо
бенности. Эту задачу в значи
тельной мере должно решить 
намеченное на ближайшее вре
мя комсомольское собрание на 
тему: «Как мы выполняем 
Устав ВЛКСМ».

Л. ЯСИНСКАЯ, 
комсорг 151-ой группы.

Больше внимания научной  
работе студентов

Одним из видов самостоя
тельной работы студентов яв
ляется участке их в научно-ис
следовательской работе. Заня
тия в научных студенческих 
кружках вырабатывают у сту-

учэных. Зав. кафедрой руднич
ного транспорта ст. преподава
тель С. Д. Баталин в начале 
учебного года горячо принялся 
за организацию научно-техниче
ского кружка, но, создав его.

дентов навыки самостоятельно- [ руководством не обеспечил, и 
го исследования, содействуют : фактически работы никакой в 
лучшему усвоению учебного ма- ; дружке не велось. Зав. ка- 
тсриала, более глубокому его | федрой экономики промыш-
изучению.

В нашем институте имеются 
отдельные серьезные достижег- 
ния в научно-исследовательской 
работе студентов. Так, напри
мер, силами студентов создан 
первый в Сибири любительский 
телевизионный центр, над кото
рым работали студенты Золота
рев, Шульгин, Откин, Окулов, 
Солодовников, Бурмакин и 
другие. На кафедра теоре
тической механики с уча
стием студентов создана вы
числительная машина упро-

каким является коллектив РТФ, - щепного типа, которая выполня
ло причине такого безответ
ственного руководства со сторо
ны бюро ВЛКСМ и профбюро 
РТФ, они не смогут добиться 
хороших результатов в этом 
смотре.

Ценное решение научного семинара
2\, апреля с. г. состоялось 

очередное совещание научного 
семинДра кафедр станки и ре
зание металлов, технология ма
шиностроения и экономика и 
организация производства.

Участники совещания с инте
ресом заслушали содержатель
ный доклад' кандидата техниче
ских наук Йолетика М. Ф. на 
тему: «Новое -в шлифовании 
металлов и но^ые высокопро
изводительные дшлифовальные 
станки». Докладчику было за
дано свыше 20 вопросов. Сове
щание рекомендовало прочесть 
указанный доклад дЦя произ
водственников и вклЪчить ма
териал о новых методах шли
фования в читаемый студентам | 
курс лекций.

Совещание отметило Необхо
димость усиления пропаганды 
вопросов новой техники \  на 
томских предприятиях, так как 
до сих пор еще недостаточно

сокопроизводительных оборудо
вания и оснастки и г. п. С 
целью более широкого ознаком
ления работников производства 
с вопросами новой техники, 
внедряемой на отечественных 
предприятиях, участники науч
ного семинара постановили в 
ближайшее время подготовить 
и прочесть цикл таких лекций 
силами научных работников и 
аспирантов указанных выше 
кафедр.

На следующем семинаре 
каждый из его участников пред
ставит для обсуждения тему 
лекции, которая будет им про
читана на заводах Томска в 
текущем семестре.

Это ценное решение научно
го семинара позволит, во-пер
вых, помочь производственни
кам в ознакомлении с новой 
техникой отечественного маши
ностроения, во-вторых, при
влечь более широкий круг на

читается лекций научными р а \ учных работников и аспиран- 
ботииками на заводах по вопро-' тов к работе по творческому 
сам скоростных методов обра- содружеству с предприятиями, 
ботки, внедрения комплексной в-третьих, повысить знания са- 
стахановской технологии, пере- мйх научных работников и обо- 
довых прогрессивных форм ор- гатить содержание читаемых 
ганизации труда, внедрения вы- студентам лекций.

О требовательности 
преподавателя

В укреплении дисциплины и 
повышении ответственности 
студентов за выполняемую 
учебную работу большую роль 
играет требовательность препо
давателя.

Точно, в соответствии с ка
лендарным планом, потребовать 
от студентов выполнения до
машнего задания, не допускать 
к занятиям прогульщиков, не 
имеющих разрешения от дека
ната — все это дисциплинирует 
студентов, приучает их в срок 
выполнять заданную им работу.

К сожалению, далеко не все 
преподаватели требовательны к 
студентам.

Не спрашивают у прогульщи
ков разрешения на посещение 
занятий преподаватели тт. Се
менов, Удодова, Федоров, Смо- 
котиц, Молчанов и ряд других.

Такая практика не способ
ствует укреплению дисциплины 
в группах и осложняет работу 
активов групп.

В. ВИКТОРОВ.

ет такие сложные математиче
ские вычисления, как интегри
рование, логарифмирование и 
другие. Студенты механическо
го факультета Огнев, Бо
тов, Колчин (430-я гр.) и др. 
под руководством -ассистента 
Екатерияюк проектируют гло
боидальный червячный редук
тор. Много интересных и серь
езных работ выполняют студен
ты и на других кафедрах ин
ститута.

Кафедры, являясь центром 
научно-исследовательской рабо
ты, должны вовлекать студен
те® в участке в ней заинтересо
вывать студентов и помогать 
им в выполнении этой работы. 
Однако многие руководители 
кафедр института не привлека
ют студентов к участию в науч
но-исследовательской работе. 
Особенно плохо обстоит дело на 
общих кафедрах: физики, мате
матики, начертательной геомет
рии, социально-экономических 
дисциплин и ряде других.

Не лучше дело обстоит и на 
некоторых профилирующих ка
федрах. Кафедра технологии 
отоЕ'ного органического синте
за каучка и резины, возглавля
емая доцентом П. Ф. Володи
ным, не вовлекает студентов 
в эту работу, хотя многие сту
денты изъявляют желание при
нимать участие в ней и выста
вить свои -доклады на научную 
конференцию. Зав. кафедрой 
горной механики проф. И. А. 
Балашов дает студентам темы 
только по изучению биографий

ленности и организации про
изводства кандидат техниче
ских наук Г. Б. Кац. 
имея большую интересную базу 
для привлечения студентов к 
участию в н.-т. работе ни одного 
студента к этой работе не при
влек. Так же дело обстоит на 
кафедрах технологии машино
строения (зав. кафедрой доц. 
В. Д. Варлаков), технологии 
металлов (зав. кафедрой доц. 
В. М. Мостовой), общей геоло
гии (зав. кафедрой проф. К. р 
Радугин) и на ряде других к« 
фед-р, где студенты желают 
принимать участие в научно-ис
следовательской работе, но 
поддержки со стороны заведу
ющих кафедр и преподавателей 
не находят.

Имеются жалобы студентов 
на то, что преподаватели не
внимательно относятся к их 
стремлению принять участие в 
н.-т. работе, или просто не жела
ют помогать им. Так, доцент 
Е. И. Фиа-лко -к руководству 
научной работой студентов от
носятся халатно, консультирует 
на ходу, а иногда и просто из
бегает их. Зав. кафедрой обога
щения углей доцент П. П. Ти
тов предлагает самим студен
там выбирать темы или дает 
общее направление, как напри
мер, флотация, брикетирование 
и т. д. Старший преподаватель 
В. И. Мелик-Гайказян вме
сто консультации пугает студен
тов трудностями исследуемого 
ими вопроса и советует отка
заться от его разработки.

Такое отношение к научно- 
исследовательской работе сту
дентов в институте не должно 
продолжаться далее. Некоторые 
считают, что привлечение сту- 
дентоз к н.-т. работе является 
допол-впт-''ль'Ной нагрузкой. Это 
не так. Надо организовать на
учно-исследовательскую работу 
так, чтобы студенты являлись 
помощниками в работе, чтобы 
они свой труд вложили в об
щее дело полезное и для са
мих студентов.
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